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Mediante acuerdos conclusivos se recaudaron 9,000 millones de pesos: Prodecon 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) reveló que en el primer 

cuatrimestre del 2021 ayudó a recaudar 9,000 millones de pesos, al Servicio de 

Administración Tributaria, mediante la figura de los acuerdos conclusivos; esto un 

incremento de 181% en comparación con el mismo periodo del 2020.  

De tal manera que del 1 de enero al 30  de abril se recibieron 763 solicitudes de 

acuerdo conclusivo en la Prodecon, esto es 25% más que en el primer cuatrimestre 

del 2020. Por consiguiente, se suscribieron 325 acuerdos conclusivos, de los cuales 

70% correspondieron a pequeñas y medianas empresas, 17% a personas físicas y 

13% a grandes contribuyentes. 

"El Ombudsperson fiscal estima que, al cierre del 2021 y con la tendencia en 

ascenso mostrada en lo que va del año, se alcanzará la cifra recaudatoria de 20,000 

millones de pesos mediante este medio de justicia alternativa", detalló en 

la procuraduría en un comunicado.  

La Prodecon refiere que la figura del acuerdo conclusivo se posiciona como un pilar 

fundamental para optimizar la fiscalización, al establecer un espacio de certeza para 

el contribuyente y autoridad fiscalizadora, en el que es posible la regularización 

voluntaria de la situación fiscal de los pagadores de impuestos, mediante el pago 

justo de las contribuciones adeudadas y la consecuente recaudación oportuna de 

las mismas por parte del fisco federal. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Mediante-acuerdos-conclusivos-se-recaudaron-9000-millones-de-pesos-Prodecon-20210513-0050.html
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Prodecon coadyuvó a recaudar 9 mil mdp mediante acuerdos conclusivos 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) informó que en los 

primeros cuatro meses de 2020, a través de los acuerdos conclusivos coadyuvó a 

recaudar para la hacienda pública 9 mil millones de pesos, monto que representa 

un incremento de 181 por ciento, con respecto a lo registrado en el mismo periodo 

de 2020, cuando el monto fue de 3 mil 200 millones de pesos. 

El acuerdo conclusivo es una opción de los contribuyentes promovida ante la 

Prodecon que sirve para resolver las controversias originadas en las revisiones de 

gabinete, visitas domiciliarias o revisiones electrónicas practicadas por la autoridad 

fiscalizadora. 

La Prodecon estima que al cierre de 2021 y con la tendencia en ascenso mostrada 

en lo que va del año, se alcanzará la cifra recaudatoria de 20 mil millones de pesos 

mediante este medio de justicia alternativa. 

De acuerdo con información de la Prodecon, en el periodo referido, se recibieron 

763 solicitudes (25 por ciento más que el año pasado) y se suscribieron 325 

acuerdos conclusivos; de los cuales, 70 por ciento correspondieron a pequeñas y 

medianas empresas, 17 por ciento a personas físicas y 13 por ciento a grandes 

contribuyentes. 

Para la procuraduría, el acuerdo conclusivo se posiciona como un pilar fundamental 

para optimizar la fiscalización, al establecer un espacio de certeza para 

el contribuyente y autoridad fiscalizadora, en el que es posible la regularización 

voluntaria de la situación fiscal de los pagadores de impuestos, mediante el pago 

justo de las contribuciones adeudadas y la consecuente recaudación oportuna de 

las mismas por parte del fisco federal. 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/prodecon-coadyuvo-recaudar-9-mil-mdp-acuerdos-conclusivos
https://www.milenio.com/temas/prodecon
https://www.milenio.com/temas/pymes
https://www.milenio.com/temas/pymes
https://www.milenio.com/temas/contribuyentes
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Prodecon recaudó cifra histórica de 9 mil mdp en enero-abril 

Durante el primer cuatrimestre del año la Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon), por medio de los acuerdos conclusivos, logró recaudar 

una cifra histórica para la hacienda pública de 9 mil millones de pesos, 181 por 

ciento más de lo registrado en el mismo periodo de 2020. 

En un comunicado indicó que de esta manera se está fortaleciendo la confianza de 

los pagadores de impuestos y consolidando la relación jurídico tributaria entre fisco-

contribuyente para resolver las desavenencias en procesos de auditoria a través de 

estos medios alternativos de solución de controversias. 

Entre enero y abril de 2021 se recibieron 763 solicitudes, cifra 25 por ciento más 

que el año pasado, y se suscribieron 325 acuerdos conclusivos, de los cuales 70 

por ciento correspondieron a pequeñas y medianas empresas, 17 por ciento a 

personas físicas y 13 por ciento a grandes contribuyentes. 

El ombudsperson fiscal estima que al cierre de 2021 y con la tendencia en ascenso 

mostrada en lo que va del año, se alcanzará la cifra recaudatoria de 20 mil millones 

de pesos mediante este medio de justicia alternativa. 

La Prodecon aseguró que el acuerdo conclusivo se posiciona como un pilar 

fundamental para optimizar la fiscalización, al establecer un espacio de certeza para 

el contribuyente y autoridad fiscalizadora, en el que es posible la regularización 

voluntaria de la situación fiscal de los pagadores de impuestos, mediante el pago 

justo de las contribuciones adeudadas y la consecuente recaudación oportuna de 

las mismas por parte del fisco federal. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/05/13/economia/prodecon-recaudo-cifra-historica-de-9-mil-mdp-en-enero-abril/
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La Prodecon ayuda a recaudar 9,000 mdp a la hacienda pública 

Entre el 1 de enero y el 30 de abril pasados, la Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon) coadyuvó a recaudar para la hacienda pública 9,000 

millones de pesos (mdp) a través de acuerdos conclusivos, monto 181% mayor a lo 

registrado en el mismo lapso de 2020. 

“En el periodo referido, se recibieron 763 solicitudes (25% más que el año pasado) 

y se suscribieron 325 Acuerdos Conclusivos, de los cuales el 70% correspondieron 

a pequeñas y medianas empresas, 17% a personas físicas y 13% a grandes 

contribuyentes”, detalló Prodecon en un comunicado este jueves. 

Para el cierre de este año se estima que se alcanzará la cifra recaudatoria de 20,000 

mdp a través de los acuerdos conclusivos, según estimaciones del Ombudsperson 

fiscal. 

“El Acuerdo Conclusivo se posiciona como un pilar fundamental para optimizar la 

fiscalización, al establecer un espacio de certeza para el contribuyente y autoridad 

fiscalizadora, en el que es posible la regularización voluntaria de la situación fiscal 

de los pagadores de impuestos, mediante el pago justo de las contribuciones 

adeudadas y la consecuente recaudación oportuna de las mismas por parte del 

Fisco Federal”, aseguró la procuraduría. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://expansion.mx/economia/2021/05/13/enero-abril-prodecon-ayudo-recaudar-9-000-mdp
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Prodecon logra recaudación de 9,000 mdp mediante acuerdos conclusivos 

Del 1 de enero al 30 de abril de 2021 la Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon), a través de los Acuerdos Conclusivos, coadyuvó a 

recaudar para la Hacienda Pública 9,00 millones de pesos, 181% más de lo 

registrado en el mismo periodo de 2020. 

En el periodo referido, se recibieron 763 solicitudes (25% más que el año pasado) 

y se suscribieron 325 Acuerdos Conclusivos, de los cuales el 70% correspondieron 

a pequeñas y medianas empresas, 17% a personas físicas y 13% a grandes 

contribuyentes. 

El Ombudsperson fiscal estima que, al cierre de 2021 y con la tendencia en ascenso 

mostrada en lo que va del año, se alcanzará la cifra recaudatoria de 20,000 millones 

de pesos mediante este medio de justicia alternativa. 

La Prodecon estima que el Acuerdo Conclusivo se posiciona como un pilar 

fundamental para optimizar la fiscalización, al establecer un espacio de certeza para 

el contribuyente y autoridad fiscalizadora, en el que es posible la regularización 

voluntaria de la situación fiscal de los pagadores de impuestos, mediante el pago 

justo de las contribuciones adeudadas y la consecuente recaudación oportuna de 

las mismas por parte del fisco. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://idconline.mx/corporativo/2021/05/13/prodecon-logra-recaudacion-de-9-000-mdp-mediante-acuerdos-conclusivos


 

8 
 

 

La Prodecon ayuda a recaudar 9,000 mdp a la hacienda pública 

Entre el 1 de enero y el 30 de abril pasados, la Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon) coadyuvó a recaudar para la hacienda pública 9,000 

millones de pesos (mdp) a través de acuerdos conclusivos, monto 181% mayor a lo 

registrado en el mismo lapso de 2020. 

“En el periodo referido, se recibieron 763 solicitudes (25% más que el año pasado) 

y se suscribieron 325 Acuerdos Conclusivos, de los cuales el 70% correspondieron 

a pequeñas y medianas empresas, 17% a personas físicas y 13% a grandes 

contribuyentes”, detalló Prodecon en un comunicado este jueves. Para el cierre de 

este año se estima que se alcanzará la cifra recaudatoria de 20,000 mdp a través 

de los acuerdos conclusivos, según estimaciones del Ombudsperson fiscal. “El 

Acuerdo Conclusivo se posiciona como un pilar fundamental para optimizar la 

fiscalización, al establecer un espacio de certeza para el contribuyente y autoridad 

fiscalizadora, en el que es posible la regularización voluntaria de la situación fiscal 

de los pagadores de impuestos, mediante el pago justo de las contribuciones 

adeudadas y la consecuente recaudación oportuna de las mismas por parte del 

Fisco Federal”, aseguró la procuraduría. Escucha #CuéntameDeEconomía 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://cuartodeprensag4.com/la-prodecon-ayuda-a-recaudar-9000-mdp-a-la-hacienda-publica/
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Beneficios que el SAT otorga a las OEA 

Las empresas certificadas bajo la modalidad de Operador Económico 

Autorizado (OEA) deben cumplir con una serie de requisitos fiscales, aduaneros y 

de seguridad mientras tengan vigente su autorización, la cual es de dos años, 

renovables por un plazo similar. 

Dicha certificación les otorga beneficios y facilidades administrativas que les 

impactan favorablemente, entre ellas: 

efectuar el despacho de importación de mercancías utilizando los carriles exclusivos 

"Exprés" 

 no transmitir a la autoridad aduanera, ni entregar en documento digital la 

información y documentación señalada en la "Manifestación de Valor" 

 rectificar pedimentos dentro de los tres primeros meses, sin requerir 

autorización. 

 

 

Aprovechamiento para plataforma de transporte 

Parece lejos aquel año 2013 donde la empresa dedicada al autotransporte “Uber” 

iniciaba operaciones en México; la incursión en el mercado de dicha empresa fue 

bien recibida por los usuarios que demandaban un medio de transporte más seguro 

y con una mayor calidad en la atención al cliente. 

Sin embargo, no todos estaban conformes con la nueva empresa en México, pues 

representaba la competencia directa de los taxistas, los cuales hasta la fecha libran 

una batalla para que las aplicaciones de transporte no presten el servicio en distintas 

localidades del país. 

 

 

 

https://idconline.mx/comercio-exterior/2021/05/13/beneficios-que-el-sat-otorga-a-las-oea
https://idconline.mx/fiscal-contable/2021/05/13/aprovechamiento-para-plataforma-de-transporte
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El SAT busca disminuir el “huachicol” con el complemento “carta porte” 

El 1 de mayo, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) publicó en su portal de 

internet el complemento “carta porte”. 

Se trata de un complemento que se incorpora al Comprobante Fiscal Digital por 

Internet (CFDI) de tipo traslado, a partir de junio. 

¿Para qué sirve la “carta porte”? 

El SAT informó que el complemento “carta porte” se incorpora al CFDI de tipo 

Traslado para acreditar la posesión de las mercancías. Esto se debe a que brinda 

información sobre la procedencia y los destinos de las mercancías que se trasladan 

a través de los distintos medios de transporte. 

Además, la autoridad fiscal indicó que los contribuyentes que brindan servicios de 

traslado de mercancías por los distintos medios de transporte, podrán emitir un 

CFDI de tipo Ingreso incorporando el complemento “carta porte”. Con esto podrán 

amparar la legal posesión de las mercancías. 

 

Estos son los requisitos para registrarse en el padrón de empresas de outsourcing 

Tras la publicación en el Diario Oficial de la Federación (DOF) del paquete de 

reformas al outsourcing o subcontratación laboral, la autoridad deberá tener en 

funcionamiento a más tardar el 24 de mayo el portal en el que estará ubicado el 

padrón. 

Hace unos días, la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer) publicó el 

anteproyecto del Acuerdo por el que se dan a conocer las disposiciones de carácter 

general para el registro de personas físicas o morales que presten servicios u obras 

especializadas. 

El anteproyecto de acuerdo con los lineamientos de operación del padrón en el que 

tendrán que registrarse las empresas que presten servicios especializados, que es 

uno de los requisitos para que este tipo de organizaciones puedan operar. 

 

 

 

https://www.elcontribuyente.mx/2021/05/el-sat-busca-disminuir-el-huachicol-con-el-complemento-carta-porte/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/05/estos-son-los-requisitos-para-registrarse-en-el-padron-de-empresas-de-outsourcing/
http://187.191.71.192/portales/resumen/51686
http://187.191.71.192/portales/resumen/51686
http://187.191.71.192/portales/resumen/51686
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Contadores piden prórroga para cumplir con la reforma al outsourcing 

Este 24 de abril entró en vigor la reforma a la subcontratación. Uno de los puntos 

principales es el periodo de 90 días de plazo límite para que las empresas cambien 

a su nómina a los empleados subcontratados. 

Hay que recordar que la reforma prohíbe la subcontratación; en cambio, permite la 

contratación de servicios especializados. Las empresas que ofrezcan estos 

servicios deben inscribirse en un padrón especial de la STPS que empezará a 

operar el 24 de mayo. 

Como es de esperarse, empresarios de firmas de capital humano creen que los 

cambios a la ley causarán una reducción importante en la industria. Francisco 

Martínez, director general de Adecco, cree que la reforma bajará los ingresos de la 

industria hasta un 40% en 2021. 

 

Patrones están exceptuados de repartir PTU 

La obligación de participar las utilidades a los trabajadores de la empresa emana 

del Artículo 123, apartado A, fracción IX de la Constitución Política de los Estados 

Unidos Mexicanos. El Artículo 126 de la Ley Federal del Trabajo establece algunas 

excepciones. 

 

Informativa de transparencia 2020: Conoce el nuevo formato 

Durante el mes de mayo, las organizaciones civiles y fideicomisos autorizados para 

recibir donativos deducibles deberán presentar el trámite “19/ISR Declaración 

informativa para garantizar la transparencia del patrimonio, así como el uso y 

destino de los donativos recibidos y actividades destinadas a influir en la 

legislación”. 

 

 

 

 

https://www.elcontribuyente.mx/2021/05/contadores-piden-prorroga-para-cumplir-con-la-reforma-al-outsourcing/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/05/firmas-de-capital-humano-perderan-la-mitad-de-sus-ingresos-por-reforma/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/05/firmas-de-capital-humano-perderan-la-mitad-de-sus-ingresos-por-reforma/
https://www.fiscalia.com/publicaciones/15665
https://www.fiscalia.com/publicaciones/15663
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Cómo se factura una operación que se cobra a través de intermediarios de pago 

Es común que personas opten por efectuar el pago de contraprestaciones a través 

de intermediarios. No obstante, es importante identificar a través de qué 

intermediario se realizó el pago y en qué forma se efectúa, de lo contrario se corre 

el riesgo de que el cliente no pueda deducir la erogación. 

 

 

CFDI de nómina puede sustituir al recibo impreso 

Es importante recordar que, desde el 2 de mayo de 2019, los comprobantes fiscales 

digitales por Internet (CFDI) de nómina sustituyen al recibo impreso. 

 

 

Modelo sugerido del informe del auditor en dictamen fiscal 2020 

A través de un oficio foliado 65/2020-2021, fechado el 12 de mayo de 2021, el 

Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP), informa que no se le efectuaron 

modificaciones al informe del auditor independiente para el dictamen 2020. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.fiscalia.com/publicaciones/15664
https://www.fiscalia.com/publicaciones/15662
https://www.fiscalia.com/publicaciones/15661
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Comprobantes fiscales 

El hecho de que un comprobante emitido y asentado en la contabilidad en un mismo 

ejercicio fiscal, hubiese sido cancelado y reexpedido en fecha futura, no es un 

elemento determinante sobre la inexistencia de la operación, toda vez que ambas 

empresas subsanaron su situación fiscal mediante la reexpedición de las facturas, 

permitiendo a la demandada simplificar la verificabilidad de las operaciones, al 

tratarse de la misma operación, fecha y montos, por lo que las facturas reexpedidas 

sustituyen a las que fueron canceladas si contienen los mismos elementos de 

referencia. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.fiscalia.com/publicaciones/15424
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Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, se vacuna contra el covid-19 

El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell 

Ramírez, recibió la primera dosis de la vacuna contra el covid-19 de la farmacéutica 

Pfizer, en la escuela Benito Juárez de la colonia Roma, en la Ciudad de México. 

El martes inició la vacunación a adultos de entre 50 y 59 años en la alcaldía 

Cuauhtémoc, y se inmunizaron a 13 mil 590 personas. La jornada concluirá el 15 de 

mayo y se prevé inocular a 77 mil 222 adultos residentes en esa demarcación. 

Entre ellos se encuentra el funcionario de Salud, quien a sus 52 años participará en 

la Estrategia Nacional de Vacunación, ahora, al ser inmunizado y no sólo mediante 

sus conferencias vespertinas. Al salir del módulo, resaltó la importancia de 

vacunarse, pues “nos brinda protección para un evento futuro”. 

Se vacuna Gatell y afirma que hay reducción en mortalidad  Reforma  

 
Quintana Roo, a un paso de regresar a semáforo rojo 

Con un llamado a la población a reforzar las medidas sanitarias y de sana 

distancia, el gobierno de Quintana Roo lanzó una alerta ante el incremento de casos 

de Covid-19, en promedio, 94 casos nuevos y 3.7 decesos al día, por lo que podría 

regresar a semáforo rojo. 

La entidad, caracterizada por ser un destino turístico nacional e internacional, suma 

cinco semanas al alza en casos y decesos de Covid-19 y se encuentra en semáforo 

naranja. Tan sólo en los últimos 10 días, se han acumulado 936 personas 

contagiadas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/hugo-lopez-gatell-se-vacuna-contra-el-covid19-en-cdmx
https://www.milenio.com/politica/hugo-lopez-gatell-se-vacunara-manana-contra-covid-19
https://www.milenio.com/politica/hugo-lopez-gatell-se-vacunara-manana-contra-covid-19
https://www.milenio.com/politica/cuauhtemoc-13-mil-590-adultos-50-59-anos-recibieron-dosis-covid
https://www.milenio.com/politica/cuauhtemoc-13-mil-590-adultos-50-59-anos-recibieron-dosis-covid
https://www.reforma.com/se-vacuna-gatell-y-afirma-que-hay-reduccion-en-mortalidad/ar2182564
https://www.excelsior.com.mx/nacional/quintana-roo-a-un-paso-de-regresar-a-semaforo-rojo/1448623
https://www.excelsior.com.mx/nacional/quintana-roo-a-un-paso-de-regresar-a-semaforo-rojo/1448623
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Vacunación contra Covid-19 de adolescentes de entre 12 y 15 años de edad inicia 

en EU 

Los adolescentes de entre 12 y 15 años pueden recibir la vacuna de 

Pfizer/BioNtech contra el Covid-19 en Estados Unidos desde este jueves, después 

de que se extendiera el uso de ese inmunizante para ese grupo de edad, que 

representa a 17 millones de personas en el país. 

"Es otro paso de gigante en nuestra lucha contra la pandemia", dijo el miércoles el 

presidente de Estados Unidos, Joe Biden, alentando a los padres a vacunar a sus 

hijos. 

 

COVID-19: Llegan 585 mil dosis de Pfizer a México 

El director general de Laboratorios de Biológicos y Reactivos de México (Birmex), 

Pedro Zenteno Santaella, informó que este miércoles arriban al país 585 mil dosis 

contra COVID-19 de los laboratorios Pfizer desde Cincinnati, Estados Unidos, con 

lo que ya suman 12 millones 80 mil 445. 

Desde el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), el funcionario 

dijo que con el embarque ya se cuenta con 42 por ciento del total de las dosis a 

enviar, además de que hasta el momento el país ha recibido 28 millones 722 mil 

285 vacunas que ayudan a reforzar el Programa Nacional de Vacunación. 

 

Colapsa portal para registrar vacunación anticovid de maestros en Edomex 

La vacunación contra Covid-19 de docentes y personal educativo que laboran en 

el Estado de México apenas inició el miércoles, pero ya presenta problemas de 

registro. 

El portal http://miges.edugem.gob.mx/vacunacion/ creado especialmente para 

registrar datos y obtener la cita de vacunación no responde desde anoche, por lo 

que algunos trabajadores educativos se quejaron en redes sociales. 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Vacunacion-contra-Covid-19-de-adolescentes-de-entre-12-y-15-anos-de-edad-inicia-en-EU-20210513-0046.html
https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Vacunacion-contra-Covid-19-de-adolescentes-de-entre-12-y-15-anos-de-edad-inicia-en-EU-20210513-0046.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Pfizer-busca-autorizacion-en-Mexico-para-uso-de-su-vacuna-en-menores-de-entre-12-y-15-anos-20210512-0049.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Pfizer-busca-autorizacion-en-Mexico-para-uso-de-su-vacuna-en-menores-de-entre-12-y-15-anos-20210512-0049.html
https://www.razon.com.mx/mexico/covid-19-llegan-585-mil-dosis-pfizer-mexico-434508
https://www.razon.com.mx/mundo/covid-19-enfermera-inyecta-error-6-dosis-vacuna-pfizer-estudiante-medicina-434122
https://www.razon.com.mx/mundo/covid-19-enfermera-inyecta-error-6-dosis-vacuna-pfizer-estudiante-medicina-434122
https://www.razon.com.mx/mexico/covid-19-llegan-585-mil-dosis-pfizer-mexico-434508
https://www.razon.com.mx/mundo/covid-19-avala-fda-vacuna-pfizer-adolescentes-estados-unidos-434117
https://www.razon.com.mx/mundo/covid-19-avala-fda-vacuna-pfizer-adolescentes-estados-unidos-434117
https://www.razon.com.mx/mexico/covid-19-llegan-585-mil-dosis-pfizer-mexico-434508
https://www.elsoldemexico.com.mx/metropoli/valle-de-mexico/colapsa-portal-para-registrar-vacunacion-anticovid-de-maestros-en-edomex-6710094.html
http://miges.edugem.gob.mx/vacunacion/
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Morena destruye a México; va por el ahorro de trabajadores 

Las acusaciones contra Adrián de la Garza y Samuel García no tendrán efecto 

judicial antes del 6 de junio. Pero serán la base para pedir la anulación de la elección 

en Nuevo León y en otras entidades. El gobierno de la 4T y de Morena insisten en 

destruir las instituciones nacionales y a los mexicanos con reformas desde el 

Congreso de la Unión, como la propuesta de nacionalizar las Afores. 

El futuro de México es más que sombrío. Las palabras y los hechos del presidente 

confirman que la ampliación del periodo del presidente de la Corte Arturo Zaldívar 

era un sondeo a su favor. Una vez más Andrés Manuel López Obrador afirmó que 

no habrá reelección, sin embargo deslizó que habría ampliación de mandato 

dejando entrever que retomará la revocación de mandato. 

 

Administradoras dan certidumbre a ahorros de trabajadores, responden Afores a 

Morena 

La Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore) 

respondió al grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados sobre 

la propuesta de nacionalizar los fondos de pensiones, asegurando que este sistema 

permite a más trabajadores mexicanos contar con mejores pensiones y fortalece la 

certidumbre de que sus ahorros continuarán siendo administrados de forma 

responsable y profesional. 

Esto luego de que el senador Francisco Javier Salazar presentó una carta del 

diputado Edelmiro Santiago Santos dirigida al presidente de la junta de coordinación 

política, en la cual muestra su intención de proponer una iniciativa de reforma fiscal 

para nacionalizar las Afore y con ello financiar el Aeropuerto Internacional Felipe 

Ángeles, la construcción del Tren Maya, la Refinería de Dos Bocas Así como sus 

proyectos sociales. 

 

 

 

 

 

https://www.nssoaxaca.com/2021/05/13/morena-destruye-a-mexico-va-por-el-ahorro-de-trabajadores/
https://www.milenio.com/negocios/administradoras-dan-certidumbre-a-ahorros-de-trabajadores-afores
https://www.milenio.com/negocios/administradoras-dan-certidumbre-a-ahorros-de-trabajadores-afores
https://www.milenio.com/temas/amafore
https://www.milenio.com/negocios/afore-financiar-santa-lucia-tren-maya-bocas-propone-morena
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Propone Coparmex CDMX creación de consejo autónomo que vigile presupuesto 

del Metro 

Lo ocurrido en la Línea 12 del Metro prueba que no se está invirtiendo lo suficiente 

en este sistema de transporte que es la columna vertebral de la movilidad en la 

Ciudad de México, declaró el presidente de Coparmex CDMX, Armando Zúñiga 

Salinas, los líderes del organismo empresarial proponen la creación Consejo Fiscal 

independiente y autónomo que vigile los ingresos y los gastos del STC. 

A su vez, el secretario del Consejo Directivo de Coparmex CDMX, Gabriel Funes 

Díaz informó que de acuerdo con datos del propio gobierno capitalino, el 

presupuesto del Metro para 2019 y 2020 fue menor al que se ejerció en 2016 y, a 

ello, subrayó que hay que agregar que no se ejercieron 587 millones de pesos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.la-prensa.com.mx/metropoli/propone-coparmex-cdmx-creacion-de-consejo-autonomo-que-vigile-presupuesto-del-metro-6707876.html
https://www.la-prensa.com.mx/metropoli/propone-coparmex-cdmx-creacion-de-consejo-autonomo-que-vigile-presupuesto-del-metro-6707876.html
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Banxico deja sin cambios la tasa de interés, en última decisión previo a elecciones 

No hubo sorpresas. El Banco de México (Banxico), en línea con lo esperado por el 

mercado, dejó sin cambios su tasa de interés, por lo que se mantiene en 4 por 

ciento. 

El Banco Central abrió el año, en febrero, con una nueva reducción de 25 puntos 

base, pero mantuvo el referencial en el mismo nivel en sus últimas dos decisiones 

de política monetaria. 

La decisión dada a conocer este jueves fue unánime. 

 

El peso se aprecia respaldado por decisión de política monetaria del Banxico 

Sobre el cierre de la semana, el peso regreso todo lo cedido frente a la divisa 

norteamericana, con el respaldo de la decisión de política monetaria y en medio del 

entorno de cautela por la inflación. 

Los mercados de capitales de este lado del mundo le pusieron pausa a las caídas. 

La moneda mexicana se apreció 0.71 por ciento a 19.9670 unidades por dólar al 

cierre de las operaciones interbancarias, de acuerdo con datos del Banco de 

México. 

 

 

Solicita concurso mercantil filial de Famsa 

Grupo Famsa informó ayer que su subsidiaria Impulsora Promobien ha presentado 

la solicitud voluntaria de Concurso Mercantil en los términos y para los efectos 

previstos en la Ley de Concursos Mercantiles. 

 

En un comunicado enviado a la BMV, la empresa dijo que está en espera de que 

dicha solicitud pueda ser admitida por las autoridades jurisdiccionales competentes. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/05/13/banxico-deja-sin-cambios-la-tasa-de-interes-en-ultima-decision-previo-a-elecciones/
https://www.elfinanciero.com.mx/mercados/2021/05/13/peso-a-la-espera-de-la-decision-de-banxico/
https://www.reforma.com/solicita-concurso-mercantil-filial-de-famsa/ar2182595?v=2
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¿Qué pasó con la presunta propuesta de nacionalizar las Afores? 

 El diputado federal por Morena Edelmiro Santiago Santos Díaz anunció que 

prepara una reforma fiscal para que las Afores de los trabajadores sean usadas 

para los proyectos de la Cuarta Transformación relativos al Aeropuerto de Santa 

Lucía, Tren Maya, Refinería Dos Bocas y los programas de becas y apoyos sociales. 

Mediante un escrito fechado el 30 de abril, el legislador de Nuevo León, notificó al 

coordinador del grupo parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, que prepara 

una reforma fiscal para nacionalizar las Afores y que los fondos se transfieran al 

Banco del Ahorro Nacional y Servicios Financieros (Bansefi). 

 

Remesas superan los efectos de la crisis, destaca el Banco Mundial 

El Banco Mundial reconoció el positivo nivel de las remesas en los países de bajos 

ingresos ante la crisis de covid-19, esto al representar dinero enviado por 

trabajadores del extranjero.  

De acuerdo con su reciente informe, durante el 2020 las remesas cayeron 1.6 por 

ciento al nivel de los 540 mil millones de dólares, respaldadas por los estímulos 

fiscales de los países que reciben a los trabajadores migrantes.  

 

Telefónica México mejora su desempeño por el convenio con AT&T, pero su 

negocio continúa en reducción 

El negocio mexicano de Telefónica Movistar presentó mejorías operacionales en el 

primer trimestre de 2021, a pesar de una baja sensible en sus ingresos generales 

durante el periodo por efectos tardíos de la pandemia de coronavirus. 

La compañía informó un descenso de 7.7% en sus ingresos totales y una baja 

también de 5.5% en sus entradas por venta de celulares para su unidad mexicana, 

según el reporte financiero de Telefónica a la Bolsa de Madrid divulgado este jueves. 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/actualidad/que-paso-con-la-presunta-propuesta-de-nacionalizar-las-afores/133492?categoria=%22dinero%22
https://www.dineroenimagen.com/economia/remesas-superan-los-efectos-de-la-crisis-destaca-el-banco-mundial/133475
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Telefonica-Mexico-mejora-su-desempeno-por-el-convenio-con-ATT-pero-su-negocio-continua-en-reduccion-20210513-0054.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Telefonica-Mexico-mejora-su-desempeno-por-el-convenio-con-ATT-pero-su-negocio-continua-en-reduccion-20210513-0054.html
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Deuda global disminuye por primera vez en dos años y medio: IIF 

La deuda global total se redujo en 1.7 billones de dólares, a 289 billones de dólares, 

y las finanzas representaron casi la mitad de esa disminución, mientras que el 

endeudamiento gubernamental siguió aumentando. 

Los niveles de deuda mundial bajaron por primera vez en dos años y medio en el 

primer trimestre, impulsados por una caída en los mercados desarrollados, pero el 

endeudamiento en las economías en desarrollo tocó un nuevo récord, dijo el jueves 

el Instituto de Finanzas Internacionales (IIF por sus siglas en inglés). 

 

Cerveceras presentan denuncia para investigar a comisionados de la Cofece, 

acusan de favorecer a duopolio 

Como resultado de las omisiones y ante el presunto favoritismo por cerveceras 

extranjeras de parte de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), 

las empresas Domo y Gape presentaron una denuncia ante la Fiscalía 

Especializada en Combate a la Corrupción de la Fiscalía General de la República 

para investigar a los comisionados de la dependencia y a la Unidad Investigadora 

de la misma. 

En conferencia de prensa, Javier Coello Trejo, representante legal de las empresas, 

informó que desde el pasado 19 de marzo su despacho encabeza una denuncia 

formal por hechos con apariencia de delito de corrupción, luego de que desde 2010 

las empresas que representa, Domo y Gape, han tratado de hacer que se cumpla 

la Ley de Competencia Económica.  

 

Cae 26.9% PIB turístico en cuarto trimestre de 2020: Inegi 

El Producto Interno Bruto (PIB) turístico disminuyó 26.9 por ciento en el cuarto 

trimestre de 2020, respecto al mismo periodo de un año antes, de acuerdo con cifras 

del Inegi. 

Con las cifras publicadas este jueves, se confirma la recuperación gradual del 

turismo al cierre del año pasado, pues en el tercer trimestre de 2020 la reducción 

fue de 34.2 por ciento anual y en el segundo trimestre la contracción se situó en 47 

por ciento. 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Deuda-global-disminuye-por-primera-vez-en-dos-anos-y-medio-IIF-20210513-0056.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/5/13/cerveceras-presentan-denuncia-para-investigar-comisionados-de-la-cofece-acusan-de-favorecer-duopolio-295585.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/5/13/cerveceras-presentan-denuncia-para-investigar-comisionados-de-la-cofece-acusan-de-favorecer-duopolio-295585.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/5/13/cae-269-pib-turistico-en-cuarto-trimestre-de-2020-inegi-295525.html
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T-MEC: Industria de vehículos pesados trabaja para no incumplir reglas, afirma 

Anpact 

La Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones 

(Anpact) señaló que la industria de vehículos pesados se prepara para que toda la 

cadena productiva cumpla con la reforma laboral establecida en el Tratado entre 

México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). 

En videoconferencia de prensa, Miguel Elizalde, presidente de la Anpact, refirió que 

desde la Asociación trabajan de forma cercana con la Secretaría de Economía 

(SE) y la del Trabajo y Previsión Social (STPS) para acatar las normativas que 

impone el T-MEC a los tres países que lo integran. 

 

Precios del petróleo caen por crisis del Covid en India 

El crudo cedía más de un 2% el jueves, ante el agravamiento de la pandemia en 

India y luego de que reanudó operaciones Colonial Pipeline, frenando el alza que 

llevó al barril a máximos de ocho semanas tras pronósticos de la AIE y de la OPEP 

de un repunte en la demanda global más adelante en el año. 

El crudo Brent perdía 1.7 dólares, o 2.44%, a 67.63 dólares el barril a las 1115 GMT, 

después de haber ganado un 1% el miércoles. Los futuros del petróleo WTI bajaban 

1.69 dólares, o 2.59%, a 64.35 dólares el barril, tras el alza de 1.2% de la víspera. 

 

EEUU registra inflación de 6,2% en precios al por mayor en abril, su mayor alza 

desde 

Estados Unidos registró un aumento de los precios al por mayor de 6,2% en abril en 

comparación con el mismo mes de 2020, su mayor alza desde 2010, informó el 

jueves el Departamento de Trabajo. 

Los datos se publican un día después de conocerse un fuerte aumento de los 

precios al consumidor (+4,2% en abril con respecto al mismo mes del año anterior), 

y agregan presión a los esfuerzos del presidente Joe Biden para ayudar a la 

economía más grande del mundo a recuperarse de la pandemia de covid-19. 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/t-mec-industria-vehiculos-pesados-trabaja-para-no-incumplir-reglas-afirma-anpact-434529
https://www.razon.com.mx/negocios/t-mec-industria-vehiculos-pesados-trabaja-para-no-incumplir-reglas-afirma-anpact-434529
https://www.razon.com.mx/negocios/incrementa-29-6-importacion-camiones-llaman-fomentar-renovacion-vehicular-427964
https://www.razon.com.mx/negocios/incrementa-29-6-importacion-camiones-llaman-fomentar-renovacion-vehicular-427964
https://www.razon.com.mx/negocios/mexico-eu-prueban-t-mec-disputa-laboral-434483
https://www.razon.com.mx/negocios/mexico-eu-prueban-t-mec-disputa-laboral-434483
https://www.razon.com.mx/negocios/t-mec-economia-revisa-posible-conflicto-laboral-planta-general-motors-434401
https://www.razon.com.mx/negocios/t-mec-economia-revisa-posible-conflicto-laboral-planta-general-motors-434401
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/precios-del-petroleo-caen-por-crisis-del-covid-en-india-6709543.html
https://www.contrareplica.mx/nota-EEUU-registra-inflacion-de-62-en-precios-al-por-mayor-en-abril-su-mayor-alza-desde-2010--202113520
https://www.contrareplica.mx/nota-EEUU-registra-inflacion-de-62-en-precios-al-por-mayor-en-abril-su-mayor-alza-desde-2010--202113520
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PIB turístico cayó 27% en cuarto trimestre de 2020 

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que en el cuarto 

trimestre del año pasado el producto interno bruto (PIB) turístico en series 

desestacionalizadas cayó 27 por ciento, en comparación con el mismo periodo de 

2019. 

A detalle, indició que los bienes que se tienen en el sector mostraron una baja de 

23.4 por ciento, mientras que en servicios se dio un descenso de 27.6 por ciento. 

De octubre a diciembre del año pasado, México vivía uno de los momentos más 

complicados de la pandemia de coronavirus, al registrar incremento de contagios y 

la segunda ola, que llevo a la saturación de algunos hospitales. 

 

 

Tatiana Clouthier confía en diálogo con EU para resolver conflictos bajo el T-MEC 

Ante la primera reunión virtual que se llevará a cabo el próximo lunes y martes por 

motivo de la Comisión de Libre Comercio del T-MEC, la titular de la Secretaría de 

Economía, Tatiana Clouthier, aseguró que por medio del diálogo se podrán resolver 

los diferentes conflictos que hay bajo el acuerdo comercial. 

Durante su participación en la conferencia virtual organizada por el Council of the 

Americas, la funcionaria federal señaló que parte de los temas que tocarán con la 

representante Comercial de Estados Unidos, Katherine Tai, será el de fortalecer las 

cadenas de valor entre los dos países para la recuperación de las economías. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/pib-turistico-cayo-27-cuarto-trimestre-2020
https://www.milenio.com/temas/inegi
https://www.milenio.com/temas/covid-19
https://www.milenio.com/negocios/confian-dialogo-eu-resolver-conflictos-t-mec
https://www.milenio.com/temas/t-mec
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EU inicia queja laboral contra planta de General Motors 

El gobierno de Estados Unidos tiene razón en su denuncia relacionada con la 

elección sindical sobre la titularidad del contrato colectivo de trabajo en la planta de 

la empresa General Motors en Silao, Guanajuato, afirmó el presidente Andrés 

Manuel López Obrador. 

"Ya dimos respuesta a la denuncia de Estados Unidos porque, en efecto, en la 

planta de esta empresa se llevó a cabo un recuento para resolver sobre la titularidad 

del contrato y hubieron muchas irregularidades en la elección, que es lo que está 

denunciando el gobierno de Estados Unidos y tiene la razón", indicó. 

 

 

Remesas continúan resilientes 

Pese a la pandemia, los flujos de remesas demostraron su resiliencia y 

disminuyeron menos que lo previsto en 2020. Según la última edición de la “Reseña 

sobre migración y desarrollo” del Banco mundial, los países de ingreso bajo y 

mediano  recibieron flujos de remesas registrados oficialmente por 540,000 millones 

de dólares (mdd) en 2020, apenas un 1.6% por debajo del total de 548,000 mdd de 

2019.   

“La disminución de 2020 fue menor que la que se produjo durante la crisis financiera 

mundial de  2009 (un 4,8 %). También fue bastante inferior a la caída de los flujos 

de inversión extranjera directa (IED) a este grupo de países, que sin incluir los flujos 

provenientes de China, disminuyeron más de un 30 % en 2020”, destacó el 

organismo.  

 

 

 

 

 

https://idconline.mx/laboral/2021/05/13/eu-inicia-queja-laboral-contra-planta-de-general-motors
https://idconline.mx/finanzas/2021/05/13/remesas-continuan-resilientes
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El IMSS reanuda el cómputo de plazos y términos legales 

El 12 de mayo, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) publicó un acuerdo 

por el cual se autoriza que se reanude el cómputo de plazos y términos legales. 

Con el acuerdo, ya se podrán realizar y desahogar aquellas actuaciones, diligencias, 

audiencias, notificaciones, requerimientos y demás actividades necesarias para el 

trámite de los procedimientos administrativos y procesos relacionados con quejas 

médicas y el servicio de correspondencia. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elcontribuyente.mx/2021/05/el-imss-reanuda-el-computo-de-plazos-y-terminos-legales/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/05/el-imss-simplificara-el-tramite-de-sustitucion-patronal/
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No tenemos nada que ocultar, dice AMLO tras denuncia de Adrián de la Garza ante 

OEA 

Luego de que el candidato a la gubernatura por la coalición Va Fuerte por Nuevo 

León, Adrián de la Garza Santos, interpusiera una denuncia ante la Organización 

de Estados Americanos (OEA) contra el Presidente de la República por 

entrometerse en las elecciones, Andrés Manuel López Obrador aseguró que no 

tiene nada que ocultar. 

“No tenemos nada que ocultar y estamos luchando por la democracia, queremos la 

transformación del país y estamos en contra de la corrupción. Puede venir cualquier 

organización y están las puertas abiertas, no impedimos a nadie que observe lo que 

está sucediendo en nuestro país”, dijo. 

Ni OEA ni el INE, que FGR resuelva sobre tarjetas.- AMLO  Reforma 

 

 

Denuncia Morena a tres candidatos por tarjetas 

Morena denunció ante la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales a tres 

candidatos a gubernaturas por la compra del voto a través de tarjetas. 

 

Se trata de los panistas Mauricio Kuri, en Querétaro, y Francisco Pelayo, en Baja 

California Sur, así como del priista Mario Zamora, en Sinaloa. Todos ellos punteros 

en las encuestas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/amlo-sobre-demanda-ante-oea-no-tenemos-nada-que-ocultar
https://www.milenio.com/politica/amlo-sobre-demanda-ante-oea-no-tenemos-nada-que-ocultar
https://www.milenio.com/politica/elecciones-2021/adrian-garza-denuncia-presidente-andres-manuel-lopez-obrador
https://www.milenio.com/politica/elecciones-2021/adrian-garza-denuncia-presidente-andres-manuel-lopez-obrador
https://www.reforma.com/ni-oea-ni-el-ine-que-fgr-resuelva-sobre-tarjetas-amlo/ar2182493?v=7
https://www.reforma.com/denuncia-morena-a-tres-candidatos-por-tarjetas/ar2182543
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Me pide que me reelija, pero 'ya chocheo': López Obrador 

Al detallar parte de sus recorridos por el sureste del país el pasado fin de semana y 

asegurar que mantiene el contacto con la gente por lo que es falso que el personal 

que salvaguarda su integridad física lo aleje de sus seguidores, López 

Obrador  garantizó que es maderista y se jubilará en el 2024 cuando acabe su 

sexenio. 

"Me fui a dos Bocas a la supervisión de la refinería, están trabajando en la refinería 

30 mil obreros, me subí a la camioneta y fui planta por planta, me bajaba, tomaba 

fotos, no vaya ser que por esto me cepille el INE, lo único que les pedía es: no la 

suban, hablando con la gente; obreros de Tabasco, de Chiapas, de Veracruz, de 

Hidalgo, del Estado de México, 30 mil y ¿sabes qué me repetían? (...)  ¿Qué me 

decían? Gracias por el trabajo y voy a decir otra cosa que les va a molestar mucho 

a los conservadores: reelíjase, jajaja, reelíjase. Les decía: no, no ven que ya estoy 

chocheando y que además soy partidario de la no reelección, soy maderista, ya 

hasta el 24 y me jubilo" comentó en la conferencia de prensa matutina del palacio 

nacional. 

 

Exigirá López Obrador a EU dejar de financiar a MCCI 

El presidente Andrés Manuel López Obrador acusó al gobierno de Estados Unidos, 

encabezado por Joe Biden, de proporcionar financiamiento económico a 

asociaciones civiles opositoras al gobierno de la Cuarta Transformación que 

encabeza. 

Al dotar de recursos económicos a organizaciones como Mexicanos Contra la 

Corrupción y la Impunidad (MCCI), el gobierno estadunidense viola la constitución 

mexicana y es un hecho que no podemos tolerar, advirtió López Obrador al 

endurecer el nivel del reclamo hacia nuestro principal socio comercial. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/me-pide-que-me-reelija-pero-ya-chocheo-lopez-obrador/1448643
https://www.excelsior.com.mx/nacional/exigira-lopez-obrador-a-eu-dejar-de-financiar-a-mcci/1448631
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AMLO conmemora fundación de Tenochtitlan; da espaldarazo a Claudia Sheinbaum 

Al conmemorar los 700 años de la fundación de México-Tenochtitlan, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció la gestión de la jefa de 

Gobierno la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum. 

“Aquí, en la ciudad, en la capital de la República, en la que los aztecas llamaban el 

ombligo de la luna, gobierna una mujer excepcional, trabajadora, honesta, 

inteligente y de profundas convicciones humanitarias: me refiero a la compañera 

Claudia Sheinbaum”, dijo. 

 

Renuncia de Víctor Fuentes fue por falta de convicción: Mario Delgado 

Mario Delgado, presidente nacional de Morena, lamentó la renuncia del candidato 

de su partido a la alcaldía de Monterrey, Nuevo León, Víctor Fuentes. 

En un mensaje en redes sociales, Delgado Carrillo señaló que se trató de un asunto 

de convicciones y de compromiso con el proyecto de la Cuarta Transformación. 

 

ONU pide esclarecer desapariciones de activistas de DH en México 

La Oficina en México del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos 

Humanos (ONU-DH) condenó este jueves las desapariciones de las defensoras de 

derechos humanos mexicanas Claudia Uruchurtu Cruz y Grisell Pérez Rivera. 

"La ONU-DH llama a las autoridades a realizar una investigación urgente e integral 

de los hechos y a lograr la búsqueda y localización de las dos defensoras de 

derechos humanos, desaparecidas desde hace más de 40 días", dijo en un 

comunicado Guillermo Fernández-Maldonado, representante de la ONU-DH en 

México. 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/5/13/amlo-conmemora-fundacion-de-tenochtitlan-da-espaldarazo-claudia-sheinbaum-295579.html
https://www.razon.com.mx/mexico/renuncia-victor-fuentes-falta-conviccion-mario-delgado-434505
https://www.razon.com.mx/mexico/elecciones-2021-morena-condena-ataques-candidatos-433887
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/onu-pide-esclarecer-desapariciones-de-activistas-de-dh-en-mexico-6710501.html
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Activan protocolo conjunto para atender inundaciones en Valle de México 

Derivado de las precipitaciones pluviales registradas durante la tarde y noche de 

este miércoles en el Valle de México, la Comisión del Agua del Estado de México 

(CAEM), la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y la Ciudad de México, activaron 

el Protocolo de Operación Conjunta en los municipios de La Paz, Ixtapaluca, Valle 

de Chalco, Ecatepec y Tultitlán, para optimizar la operación de la infraestructura del 

drenaje. 

En un reporte preliminar, se tiene un registro de 60 viviendas afectadas en la colonia 

Xico 1ª Sección del municipio Valle de Chalco, donde elementos del Grupo Tláloc 

mantienen las labores de abatimiento de niveles con cuatro hidroneumáticos y dos 

equipos especializados; en el lugar se preparan cuatro Brigadas de Agua Limpia 

para realizar limpieza y desinfección de interiores, patios y cisternas. 

 

AMLO toma decisión en mañanera de denunciar a Rubén Moreira 

El presidente Andrés Manuel López Obrador decidió en su conferencia de prensa 

que denunciará a Rubén Moreira, exgobernador de Coahuila, si se comprueba que 

el empresario Alonso Ancira, dueño de Altos Hornos de México (AHMSA), le pagaba 

viáticos. 

A pregunta expresa indicó que “en el caso de Rubén Moreira me enteré hasta hace 

cuatro o cinco días, pero usted tiene razón, debo denunciar y lo voy a hacer, primero 

voy a presentar una... y luego voy a presentar la denuncia, es que no sabía, me 

entregaron los documentos hasta hace cuatro o cinco días”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/metropoli/valle-de-mexico/activan-protocolo-conjunto-para-atender-inundaciones-en-valle-de-mexico-lluvias-6710123.html
https://www.contrareplica.mx/nota-AMLO-toma-decision-en-mananera-de-denunciar-a-Ruben-Moreira-202113511
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Claudia Blum, ministra de Relaciones Exteriores de Colombia, renuncia 

La ministra de Relaciones Exteriores de Colombia, Claudia Blum, informó el jueves 

que renunció a su cargo, sin ofrecer una explicación, en momentos en que el país 

atraviesa una crisis social debido a una ola de manifestaciones en protesta contra 

las políticas económicas del presidente Iván Duque. 

Blum, de 72 años, ejercía como canciller del país sudamericano desde noviembre 

de 2019 y los rumores de su renuncia se escuchaban desde hace varios meses. 

 

 

Concentra Israel tropas en frontera de Gaza 

 Tropas israelíes se concentraban en la frontera de Gaza este jueves, preparándose 

para operaciones terrestres, mientras militantes palestinos continuaban con el 

lanzamiento de cohetes en unas intensas hostilidades que han causado 

preocupación internacional y desencadenado enfrentamientos entre judíos y árabes 

en Israel. 

La violencia entre judíos israelíes y la minoría árabe del país empeoró de la noche 

a la mañana, con sinagogas atacadas y peleas en las calles de algunas 

comunidades. 

 

Israel envía tropas a frontera de Gaza; alista operativo terrestre 

El Gobierno de Israel movilizó a sus tropas hacia la frontera de Gaza para preparar 

una operación terrestre contra Hamas, luego de varios días de bombardeos. 

Dichas acciones también contemplan el envío de vehículos de combate y de 

artillería pesada, mientras en la región la cifra de muertos subió a 83. 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Claudia-Blum-ministra-de-Relaciones-Exteriores-de-Colombia-renuncia--20210513-0039.html
https://www.reforma.com/concentra-israel-tropas-en-frontera-de-gaza/ar2182455?v=2
https://www.razon.com.mx/mundo/israel-envia-tropas-frontera-gaza-alista-operativo-terrestre-434526
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El peligro 
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La historia sin fin 
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